

EN SESIÓN DEL SENADO:

Mezquina maniobra de la Derecha contra Neruda

Toda la enemiga avidez de la reacción contra los integrantes de la Unidad Popular, quedó de manifiesto ayer en una sesión soñada del Senado en que los senadores Francisco Bulnes, Víctor Gómez Gerena del PN y Julio Durán de la Democracia Radical, intentaron vanamente estancar el proyecto y la figura de Pablo Neruda.

Bulnes, Víctor Gómez Gerena del PN y Julio Durán de la Democracia Radical, intentaron vanamente estancar el proyecto y la figura de Pablo Neruda.



PABLO NERUDA

677652

lunes, iniciando con el debate de un proyecto de ley que busca el bienestar social que hace el poeta en la ciudad de París y convertirlo en sede cultural.

La iniciativa tenía ya la aprobación de la Comisión de Educación del Senado, y varios parlamentarios manifestaron que consideran de lamentable las tenencias de los señores diputados, que respaldan el nivel del debate y presentaron una mezquina maniobra contra la figura de un hombre por la dada gloria a la cual tributa culto en todo el mundo.

El senador Bulnes, inició el ataque diciendo que se iba a abstener porque había visto una información según la cual Neruda habría comprado en Francia un "cheleco" de 10.000 dólares, y que el Estado chileno no tenía por qué gastar en comprar su casa natal, calificando de "grosero" este legítimo acto de Chile hacia su más grande poeta.

Intervinieron luego varios senadores: Raul Júlio señaló que lamentaba la expresión de Bulnes y que se trataba de un homenaje del pueblo de Chile hacia su segundo Poeta Nobel. El senador Luengo a su vez replicó que lo grotesco era la pretensión de que el poeta Neruda adquiriera su casa natal y conservara allí su trono.

Bulnes inició estampidamente su discurso por Víctor Gómez Gerena, mientras en casi dos segundos se vio una explosión de consternación ante la mezquindad y perniciose de la maniobra. El senador Rafael Agustín Guimaraes retorció que era "lamentable lo que los señores dicen, señalando que la idea no nació de Neruda y que se aprovechaba la iniciativa para atacar lo que hace o no hace en Europa.

El senador comunista Luis Valente Rossi descalificó la viscidad de la "información" publicada por una revista que sirve los intereses de la Derecha, como es "Qué pasa" y que integra la misma familia de "SEPA", "TICK" y otras.

"Esto muestra —dijo— la ambiciosa de la Derecha por expropiarse a los sectores de

trabajo y en particular un ciudadano que, como Neruda es orgullo de nuestro país".

Refirió que era una vergüenza para el Parlamento y el Senado, el debate promovido por Bulnes y provocó las iras de Julio Durán quien salió en defensa de PEC, certificó —dijo Valente— financiada por ciertas extracciones y recursos de la Embajada norteamericana, y protestó energicamente por la actitud vergonzosa de los senadores ocepcionales.

Al hecho dio lugar a un largo debate durante el cual Bulnes leyó la "información" a que se refería, y Víctor Gómez Gerena tuvo que pedir se pida disculpa ya que la iniciativa tenía urgencia.

Román Silva Bulnes retorció excepciones en cuanto a la urgencia social de los derechos y recordó que Neruda tiene ya su valiosísima biblioteca personal a la Universidad de Chile. Pero Gómez Gerena quiso, incluso, de este brío hacer aparecer una especie de "repudio" conveniente para Neruda.

El senador Gerud instó a que el debate no fuera publicado en las versiones del Senado, por constituir una vergüenza para el Parlamento.

Ricardo Valenzuela, de la Democracia Cristiana, recordó que la Comisión de Educación, si aprobar el proyecto y recomendar su aprobación por la Sala, habría tenido en cuenta dos factores: primero, el legítimo homenaje que el pueblo de Chile rendía a Pablo Neruda y luego el hecho de que el bienestar social que el poeta hace en París va a ser una sede cultural en esa ciudad francesa, pero de gran actividad. "Por eso —dijo— la encomienda plausibl". Si hubiéramos conocido lo que aquí se ha dicho, nuestro criterio no habría cambiado. No nos interesa como vive o lo que hace el poeta".

Tomas Pablo también mostró su voto favorable a la iniciativa, la que fue aprobada finalmente en general quedando pendiente el artículo segundo, por el cual se destinan recursos para las universidades de Cañete y de Talca.

Mezquina maniobra de la derecha contra Neruda. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1972

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Mezquina maniobra de la derecha contra Neruda. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)